



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



¿QUÉ PASÓ en **San Luis Potosí** que el gobernador **Ricardo Gallardo** decidió vetar la “**Ley Esposa**” que él mismo promovía? Repentinamente el mandatario anunció que ejercería esa facultad, dijo, para propiciar un mayor debate alrededor de lo aprobado el 14 de diciembre.

BAJO la excusa de la equidad de género, la reforma obligaba a que en la **próxima elección** de gobernador, en 2027, sólo fueran postuladas mujeres. El propósito de fondo era que la senadora **Ruth González Silva**, esposa de Gallardo, quedara como candidata del **Partido Verde** y con todo el apoyo oficial ganara la elección.

PERO GALLARDO decidió que no se iba a pelear con la presidenta **Claudia Sheinbaum**, quien había manifestado su oposición a esa ley, la cual, advirtió, podría ser **invalidada** por la **Suprema Corte** pues había visos de inconstitucionalidad.

COMO SEA, el gobernador jugó sus fichas para generar dos impactos: congraciarse con la Presidenta y salvar la alianza federal de **Morena** con el **Partido Verde** que se andaba tambaleando. Lo que queda pendiente es quién será ahora la candidata o el **candidato de la 4T** en San Luis. Aunque después de esta maniobra, Gallardo quedará fortalecido para tener mano en la decisión.

• • •



EL ÚLTIMO en salir del sistema electoral, que apague la luz. El viejo luchador de izquierda **Pablo Gómez** dejó en claro el tipo de autoridad electoral que quiere la **4T**.

PALABRAS TEXTUALES: el morenista dijo que el INE **¡no debe ser autónomo!** Así de claro y contrario a todo lo que avanzó el país desde que el gobierno dejó de **organizar las elecciones**, incluidas las reformas electorales que el propio Gómez impulsó. Hoy el régimen ya decidió que el instituto electoral tenga libertad en sus decisiones, ¡ajá!, pero que no sea **autónomo** en su integración, en su regulación y mucho menos en su presupuesto.

SEGÚN la visión de Pablo Gómez, el INE es un mero ente **administrativo**. ¿Y dónde lo dijo? Pues ni más ni menos que en la reunión en la que las y los consejeros del INE le entregaron sus propuestas para la reforma electoral. Si alguien cree que la consejera presidenta, **Guadalupe Taddei**, aprovechó la oportunidad para defender la autonomía del instituto, ¡qué buen chiste!

• • •

PARA ENTENDER lo que está pasando con el registro de los **teléfonos celulares**, hay que ver los partidos de la **NFL**. Los filtros de seguridad son más frágiles que la defensa de **Green Bay**. La utilidad del registro está en duda, como la carrera de **Dak Prescott** con los Cowboys. El interés del gobierno por tener los datos de todos los usuarios es tan preocupante como ver jugar a **San Francisco**. Y la posibilidad de que esta medida sirva para algo es tan remota como volver a ver a los **Steelers** en un Super Bowl.